



Lumières dans la Bible  
S'arrêter, méditer la Bible

# Liberté - Ici et maintenant



Catherine Masson

Lille

 Lire le Mp3

Texte biblique

## Esclave du Christ

1 Corinthiens 7, 20-24

Chacun doit rester dans la situation où il a été appelé. Toi qui étais esclave quand tu as été appelé, ne t'en inquiète pas ; même si tu as la possibilité de devenir libre, tire plutôt profit de ta situation. En effet, l'esclave qui a été appelé par le Seigneur est un affranchi du Seigneur ; de même, l'homme libre qui a été appelé est un esclave du Christ. Vous avez été achetés à grand prix, ne devenez pas esclaves des hommes. Frères, chacun doit rester devant Dieu dans la situation où il a été appelé.

## Ici et maintenant

On pourrait entendre ces paroles de Paul aux membres de l'Église de Corinthe comme des paroles fatalistes, d'un conservatisme social inadmissible. Et de même, si nous les entendons aujourd'hui dans nos vies, en contradiction avec notre besoin de liberté, qui est souvent désir d'un ailleurs. Dans les méditations précédentes, nous avons dit combien nous étions appelés à nous libérer de tous nos esclavages, à libérer aussi les autres des chaînes qui les entravent. Et pourtant, Paul écrit que chacun – célibataire, homme et femme mariés, esclave – doit rester « dans la situation où il a été appelé ». Mais ne nous trompons pas, le message de Paul n'est pas un message social ou politique et il ne s'agit pas de toute façon pour lui que nous restions enchaînés. Dieu nous veut libres. Le mot important est « appelé ». Pour Paul, peu importe la situation sociale, les obligations familiales, professionnelles et autres qu'elle crée et auxquelles chacun doit répondre, ce qui importe c'est d'y entendre l'appel de Dieu : un appel à vivre ce que j'ai à vivre, là où je suis, dans la liberté, « ici et maintenant » et non dans un ailleurs ou un plus tard.

N'est-ce pas le chemin qu'ont choisi ceux qui, comme les dix-neuf martyrs d'Algérie ou Franz Jägerstätter, sont restés libres face à la mort : « Je suis convaincu que je dois dire la vérité même si je dois le payer du prix de ma vie »\*. Notre seul maître, c'est le Christ. Il n'est plus de chaînes, pour qui est à son service, esclave, c'est-à-dire serviteur, pour lui et avec lui. Là est la liberté des serviteurs. Alors Jésus « les fera prendre place à table et passera pour les servir »\*\*.

*\*Autrichien, exécuté en 1943 pour avoir refusé de se battre dans les rangs des troupes nazies, béatifié en 2007.*

*\*\*Évangile de saint Luc 12, 37.*